

Cher camarade, cher collègue,

La parution des fiches préparatoires au groupe de travail cadastre du 03 octobre a fait l'effet d'une bombe, en témoignent les nombreuses signatures qu'a recueilli la pétition lancée le 14 septembre dès leur sortie.

La colère légitime qui s'est emparée de la plupart d'entre nous ne doit pas laisser place à l'abattement : les adversaires du plan cadastral et de la mission fiscale dans son ensemble n'en seraient que confortés dans leurs funestes certitudes.

Pour la CGT Finances Publiques, les trois volets de notre mission, topographique, fiscale et foncière, ont toujours été indissociables. Ils sont garants de l'équité fiscale, entre les territoires ou les usagers, de l'exhaustivité des évaluations, d'une France maillée d'un plan dont la qualité s'avère certes variable selon les procédés mis en œuvre pour le réaliser, mais assure un service public auquel se réfèrent systématiquement les usagers (particuliers ou collectivités).

Or, en tant que techniciens, nous savons tous parfaitement que l'abandon de la mise à jour, même provisoire, serait un coup fatal porté au plan cadastral. Car, laissé en déshérence, le retard accumulé sera impossible à rattraper (propriétés fermées, charge de travail, agents disponibles...). Et les communes « riches », c'est à dire les grosses agglomérations, seront à n'en pas douter servies les premières, si elles ne se dotent pas rapidement d'un substitut bénéficiant d'une actualisation régulière plus à même de répondre à leurs besoins... Et pour couronner le tout, nos décideurs, topographes patentés, voudraient faire croire que la mise à jour « fabriquée » par des procédés aujourd'hui interdits n'aurait pas pour conséquence de le détériorer durablement...ou comment balayer d'un revers de main toute notion de précision du plan ! Lamentable !

La CGT Finances Publiques, en opposition totale à ce projet scélérat, porte pour sa part, des propositions pour maintenir une mission fiscale de haut niveau répondant aux besoins des collectivités et des usagers. Mais nous sommes aussi persuadés que de votre côté, forts de votre expérience de « cadastreux »vous avez des choses à dire sur le sujet, des réponses à apporter à nos contradicteurs. C'est pourquoi nous nous adressons à vous : l'idée est de se réunir régionalement, entre géomètres bien sûr, mais aussi inspecteurs, contrôleurs, agents et aides-géos pour combattre ce sinistre dessein certes, mais aussi pour synthétiser toutes ces expériences et porter un projet neuf et conquérant devant la DG. Nous travaillons à un planning que nous vous soumettrons dès que possible.

Soyez-en persuadé(e)s, il y va de la survie du cadastre tel que nous le connaissons : un cadastre de qualité, dont la précision n'est pas négociable. Sans toutes nos forces mobilisées, aucune issue favorable ne sera possible.